

Zeitschrift:	Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen
Herausgeber:	Schweizerischer Fourierverband
Band:	47 (1974)
Heft:	7
 Artikel:	Auch die PTT steht im Dienste der Landesverteidigung
Autor:	[s.n.]
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-518367

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 20.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Ablösung von Verteidigungsattachés bei Schweizer Botschaften

Das Eidgenössische Militärdepartement hat eine Reihe von Mutationen bei den Verteidigungsattachés vorgenommen:

1. *Mit dem Dank für die geleisteten Dienste treten in den Ruhestand:*

- Oberstbrigadier Otto Pedrazzini, bisher Verteidigungsattaché in Rom und Athen
- Oberst Raymond Evéquoz, bisher Verteidigungsattaché in Paris, Madrid und Lissabon

2. *Mit anderen Aufgaben betraut wird:*

- Oberst i Gst Mario Petitpierre, bisher Verteidigungsattaché in Tokio und Söul

3. *Neu zu Verteidigungsattachés wurden ernannt:*

- Oberst i Gst Roberto Carugo, 1917, von Bellinzona, Instruktionsoffizier der Infanterie, wird Verteidigungsattaché in Rom und Athen, mit Sitz in Rom. Er tritt sein Amt am 26. Mai 1974 an.
- Oberst i Gst Alfred Bach, 1917, von Saanen und Aigle, Instruktionsoffizier der Infanterie, wird Verteidigungsattaché in Paris, Madrid und Lissabon, mit Sitz in Paris. Er tritt sein Amt am 4. Juni 1974 an.
- Oberst i Gst Pierre Wenger, 1920, von Winterthur, Wissenschaftlicher Adjunkt beim Stab der Gruppe für Generalstabsdienste, wird Verteidigungsattaché in Tokio und Söul, mit Sitz in Tokio. Er tritt sein Amt am 17. Juni 1974 an.

4. *Mit zusätzlichen Aufgaben betraut wurde:*

- Oberst i Gst Vittorino Ranzoni, 1919, von Vira (Gambarogno), Verteidigungsattaché in Warschau, Prag und Budapest, wurde zusätzlich nun auch Verteidigungsattaché bei der Schweizer Botschaft in Berlin DDR. Er behält seinen Amtssitz in Warschau und wird den neuen Posten demnächst übernehmen.

Eidgenössisches Militärdepartement
Information

Auch die PTT steht im Dienste der Landesverteidigung

zsi Nicht nur die Privatwirtschaft, auch eidgenössische und kantonale Betriebe und Verwaltungen leisten einen wesentlichen Beitrag an die Gesamtverteidigung, die nicht nur die Belange der Armee, sondern auch Zivilschutz und Kriegswirtschaft betreffen. Einer Statistik der PTT ist zu entnehmen, dass ihr Personal im Jahre 1972 mit 328 087 Diensttagen im Dienste der Landesverteidigung stand. Auf die Armee entfallen 321 125 Diensttage, das sind 97,9 %. Im Dienste des Betriebsschutzes der PTT wurden 5614 Diensttage aufgewendet. Angehörige der PTT leisteten in den örtlichen Schutzorganisationen des Zivilschutzes 1348 Diensttage. In diesem Zusammenhang sei erwähnt, dass auch die SBB auf dem Gebiete des Zivilschutzes tätig ist und umfangreiche Vorkehren getroffen hat und für die Angehörigen des Betriebsschutzes laufend Ausbildungskurse durchführt.